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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN SERÁ RESPONSABLE, COOPERADOR Y OPOSITOR, CON NUEVO GOBIERNO: PANCHO  
El PAN será responsable, cooperador y opositor, con el nuevo Gobierno Federal que inicia el próximo primero de 
diciembre, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez. Lo anterior, luego de que seis gobernadores panistas se 
reunieron con Marko Cortés, quien tomará posesión como dirigente nacional del PAN este próximo lunes. (PA, N) 
 
GOBERNADORES PEDIRÁN INGRESO DE JÓVENES AL PADRÓN DEL PAN  
Por Anaid Mendoza  
El próximo lunes comenzará la ruta crítica para que el PAN regrese a las bases, por lo que gobernadores panistas 
pedirán abrir el padrón a jóvenes de todo el país para afiliarse, así lo dio a conocer el gobernador Francisco 
Domínguez Servién. (DQ)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MÁS CAPITAL CHINO LLEGARÁ A QUERÉTARO, NEGOCIAN 45 MDD 
Tres proyectos de capital chino del sector manufacturero se encuentran en negociación para su asentamiento en el 
estado de Querétaro, arribo que se prevé concretar en 2019, informó Marco Antonio del Prete, titular de la 
SEDESU, al citar que estos prospectos representan en su conjunto una inversión aproximada de 45 millones de 
dólares. (DQ, principal) 
 
EUQ: CALIFICAN ESTABLES LAS FINANZAS DE LA CEAQ 
La Comisión Estatal de Aguas de Querétaro (CEAQ) mantendrá un desempeño financiero sólido en los próximos 
dos años, a pesar de que enfrenta un “demandante plan de inversiones” para el mejoramiento de la eficiencia de su 
red, que incluye la sustitución de 100 mil micro medidores para 2018, a través de los cuales se busca mejorar los 
niveles de eficiencia comercial y de control en el flujo de agua que se suministra, aseguró Standard & Poor´s (S&P). 
(EUQ, principal) 
 
AM: PRI PRESENTA DOS INICIATIVAS 
El legislador local Hugo Cabrera, junto al grupo parlamentario del PRI en el Congreso del Estado, buscará 
promover diversas iniciativas en materia de salud y educación. (AM, principal) 
 
N: MEJORAN CHARAPE 
El gobernador Francisco Domínguez hizo entrega de la modernización del camino Casa Blanca Charape la Joya-La 
Barreta, con beneficio directo a 13 comunidades de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, donde además entregó 
apoyos alimentarios a habitantes de estas comunidades con una inversión de 83 mdp. (N, principal) 
 
CQ: PLANTELES VACÍOS POR FRÍO EXTREMO 
Escuelas de Colón, San Joaquı́n y Pinal de Amoles suspendieron clases por temperaturas que alcanzaron cinco 
grados centígrados bajo cero. (CQ, principal) 
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CQRO: GUARDIA NACIONAL ENTRARÁ EN OPERACIÓN EL 1 DE DICIEMBRE: AMLO 
La Guardia Nacional que forma parte del Plan Nacional de Paz y Seguridad 2018-2024 comenzará a operar a partir 
del 1 de diciembre y en los próximos años tendrá un total de 50 mil efectivos, bajo mando castrense y con 
identidad propia, informó el general Luis Crescencio Sandoval, próximo secretario de la Defensa Nacional. (CQRO, 
principal) 
 
PA: APRUEBA CÁMARA SUPER DELEGADOS 
Con la función no solamente de supervisar la aplicación de los programas para el desarrollo, sino también los 
temas de seguridad pública, fue aprobada por la Cámara de Diputados la figura de los súper delegados propuesta 
por AMLO en su iniciativa de reforma a la ley de la administración pública. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO DE QUERÉTARO INVIERTE MÁS DE 83 MDP EN CAMINO CASA BLANCA-LA BARRETA  
Con una inversión superior a los 83 mdp, el gobernador Francisco Domínguez entregó la modernización integral 
del camino Casa Blanca–Charape de La Joya–La Barreta, ubicado en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, 
municipio de Querétaro, el cual representa un beneficio directo para más de 13 comunidades. (CI, DQ, CQRO, AM) 
 
MEJORAN CHARAPE  
Por Diego Rivera  
El gobernador Francisco Domínguez hizo entrega de la modernización del camino Casa Blanca Charape la Joya-La 
Barreta, con beneficio directo a 13 comunidades de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, donde además entregó 
apoyos alimentarios a habitantes de estas comunidades con una inversión de 83 mdp. (N) 
 
NO HAY FOSAS CLANDESTINAS EN QUERÉTARO: FDS  
Por Francisco Velázquez  
En Querétaro no hay fosas clandestinas, aseguró el gobernador del estado, FDS, al preguntarle sobre lo publicado 
en el trabajo ‘México país de fosas’ -elaborado por periodistas independientes y retomado por medios nacionales- 
donde se expone que la entidad reportó cero entierros clandestinos, a pesar de que reportes de la PGR y la CNDH 
dan cuenta de 10 fosas entre este y al menos tres estados más. (CQRO) 
 
PAN, PRI, PRD Y MC ALISTAN FRENTE EN SENADO, AFIRMAN  
Por Marittza Navarro  
Los partidos de oposición - PAN, PRD, PRI y MC-conformarán un frente en el Senado de la República para bloquear 
puntos de la reforma de la Ley Orgánica de la Administración Pública, informó el gobernador Francisco Domínguez 
Servién. (EUQ) 
 
ESTADIO CORREGIDORA LISTO PARA RECIBIR OTRA CARAVANA DE MIGRANTES: GOBERNADOR 
El gobernador Francisco Domínguez confirmó que volverá pasar una caravana de migrantes por Querétaro entre el 
jueves y el viernes. Refirió que en una asamblea decidirán si mañana parten de la CDMX los cerca de mil 500 
migrantes. (N, RR) 
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SE ESPERA HOY EL ARRIBO DE 3 MIL MIGRANTES 
Por Marittza Navarro  
En las próximas horas arribará un nuevo grupo con miles de migrantes centroamericanos a Querétaro. Sería el 
cuarto contingente que atraviesa el estado, y el segundo de dimensiones masivas, informó el gobernador Francisco 
Domínguez. (EUQ) 
 
CECUCO Y ESTADIO CORREGIDORA CONTINUARÁN HABILITADOS COMO ALBERGUES  
Los albergues en el Centro Cultural y de Convenciones (CECUCO) en San Juan del Río y en el estadio Corregidora 
estarán habilitados para el próximo jueves o viernes, días en los que se espera que otro contingente de migrantes 
centroamericano pase por Querétaro, señaló el gobernador Francisco Domínguez. (CI, AM) 
 
ESTÁ LISTA RECEPCIÓN DE SEGUNDA CARAVANA MIGRANTE  
Por Gonzalo Flores  
Ante una posible llegada de otro grupo de la caravana migrante centroamericana entre hoy y mañana, el Gobierno 
del estado está listo para responder como pasó durante el paso del primer contingente por la entidad, aseguró el 
gobernador Francisco Domínguez. Entre hoy y mañana se prevé la llegada a Querétaro de un segundo contingente 
de aproximadamente mil 500 personas. (AM) 
 
MISIÓN COMERCIAL DE MICHIGAN VISITA QUERÉTARO  
Marco Del Prete Tercero, titular de la SEDESU, participó en un networking con una Misión Comercial proveniente 
de Michigan, misma que estuvo conformada por empresas líderes del sector aeroespacial de aquel estado. Parte de 
la agenda de la misión comercial fue visitar la empresa Bombardier y las instalaciones de la UNAQ, igualmente 
sostuvieron una sesión de encuentros de negocios (B2B) con empresas locales; estas actividades estuvieron 
coordinadas por la SEDESU, el Aeroclúster de Querétaro y el Michigan México Center. (AM, N) 
 
MÁS CAPITAL CHINO LLEGARÁ A QUERÉTARO, NEGOCIAN 45 MDD  
Tres proyectos de capital chino del sector manufacturero se encuentran en negociación para su asentamiento en el 
estado de Querétaro, arribo que se prevé concretar en 2019, informó el secretario de Desarrollo Sustentable, 
Marco Antonio del Prete Tercero, al citar que estos prospectos representan en su conjunto una inversión 
aproximada de 45 millones de dólares. (DQ, EUQ, N) 
 
CONSTRUCCIÓN INFORMAL IMPACTA AL IMPUESTO PREDIAL  
Por Mónica Gordillo 
El director de Catastro del estado, José Luis Alcántara Obregón, subrayó que “la construcción informal”; es decir, la 
que se realiza sin una licencia y, en consecuencia, no está reportada en el padrón catastral puede impactar al 
impuesto predial que recaudan los municipios. (CQRO) 
 
ANALIZAN QUÉ PROYECTOS SERÁN IMPULSADOS EN 2019 
Por Anaid Mendoza  
Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, indicó que en un trabajo conjunto con presidentes municipales y 
directores de Turismo revisan proyectos turísticos para impulsar en 2019.  (DQ) 
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PIDEN PAGO DE MEDICINAS 40 TRABAJADORES JUBILADOS  
Por Patricia López  
Un grupo de 40 ex trabajadores del servicio público del estado demandó a la autoridad que se reinicie el pago de 
los medicamentos a trabajadores jubilados, como marca el convenio laboral, toda vez que en el 2016 se dejó de 
cubrir esta prestación.  (DQ) 
 
CREARÁN CONSORCIO DE MAQUILA AUDITIVA  
Por Gaby Hernández  
Instalar el primer Consorcio de Manufactura Aditiva de General Electric para Latinoamérica en Querétaro, es la 
propuesta de Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, a Polonia. Botello Montes visitó el Centro de 
Investigación y Desarrollo de la empresa General Electric en Varsovia para estrechar lazos de colaboración con la 
empresa. (CQ 
 
CONTINÚA PRÓFUGO PROFESOR ACUSADO DE ABUSO  
El profesor acusado de abuso sexual en la escuela primaria “Tlaxco”, de la colaboración Villas de Santiago, continúa 
prófugo, informó Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ. informó que en cuanto al proceso administrativo que 
corresponde al “abandono de trabajo”, el profesor investigado tiene diez días hábiles para externar lo que a 
derecho convenga, (N) 
 
MAESTROS CESADOS DEL COBAQ PIDEN REINSTALACIÓN  
Una representación de 28 profesores de cinco planteles del COBAQ pidió la reinstalación en sus puestos de trabajo. 
Guadalupe Rodríguez Badillo, representante de los maestros cesados del COBAQ, detalló que la ley del servicio 
profesional docente quedará sin efecto en unos días y obligará a reinstalar a los profesores. (DQ) 
 
HASTA CUATRO GRADOS CENTÍGRADOS REGISTRÓ LA CIUDAD DE QUERÉTARO POR FRENTE FRÍO  
Mientras en Pinal de Amoles se presentaron nevadas, la zona metropolitana de Querétaro registró entre 4 y 5 
grados centígrados, con una sensación térmica menor. Así lo indicó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, quien 
también dijo que en ningún municipio fue necesario habilitar albergue (CI, CQRO, N, DQ, EUQ) 
 
PROMUEVEN CANJE DE JUGUETES BÉLICOS POR DIDÁCTICOS EN EL MARQUÉS 
Para evitar que niños y adolescentes crezcan en un entorno de violencia, Juan Marcos Granados Torres, titular de 
la SSC, y el Secretario Ejecutivo de El Marqués, Jaime Guevara Gómez, encabezaron la jornada “La creatividad, tu 
mejor arma. Canje de juguetes bélicos y jornada de sana convivencia”, en la delegación de Chichimequillas. (AM, 
DQ, N, EUQ) 
 
GRANADOS: LISTO, OPERATIVO DE SEGURIDAD PARA EL BUEN FIN  
Por Lenin Robledo  
Con un estado de fuerza de 150 elementos, patrullas y unidades de comandos móviles C-16 de la PoEs, que estarán 
en coordinación con las corporaciones policiales de los 18 municipios, se encuentra listo el operativo de seguridad 
Buen Fin 2018, informó Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. (EUQ) 
 
 
 
 

https://codiceinformativo.com/2018/11/cae-tormenta-de-nieve-en-pinal-de-amoles/
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PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADO HUGO CABRERA PIDE A LEGISLATURA SUMARSE A EXHORTÓ A AMLO PARA QUE APOYE A LA 
UAQ  
Hugo Cabrera Ruíz, diputado por el PRI, hará una invitación a las demás fracciones legislativas a sumarse para 
exhortar al presidente electo a redirigir recursos para la UAQ. (CI, ADN, PA, CQRO, AM, N, EUQ) 
 
INCREMENTO EN PREDIOS RÚSTICOS DEBIÓ SER MAYOR: GERARDO ÁNGELES  
Por Mónica Gordillo 
Los diputados integrantes de Comisión de Planeación y Presupuesto de la quincuagésimo novena Legislatura Local 
aprobaron los proyectos de dictamen de tablas de valor unitario de suelo y construcción de los 18 municipios del 
estado. (CQRO) 
 
CONSTRUCCIÓN DE UNIVERSIDAD, PROMESA DE CAMPAÑA DE AMLO: MORENA  
Por Mónica Gordillo  
Mauricio Ruiz Olaes, coordinador de los diputados del Morena en la Legislatura Local, manifestó que se está “mal 
informando a la ciudadanía queretana” con el exhorto que pretenden realizar los diputados locales del PRI al 
Poder Ejecutivo Federal para que los recursos que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador pretende destinar 
a la construcción de la universidad pública ‘Benito Juárez’ en Ezequiel Montes sean redireccionados a la UAQ. 
(CQRO) 
 
BUSCA DIPUTADA QUE DESARROLLADORES ASUMAN PROBLEMAS DE EDUCACIÓN  
Para garantizar que cada fraccionamiento o condominio que se desarrolle en el estado, cuente con un plantel 
educativo cerca de los hogares, la diputada local del PRI, Abigail Arredondo, presentó una iniciativa de reforma a la 
Ley de Educación del Estado y al Código Urbano en materia de infraestructura educativa, con el objetivo de que las 
instalaciones sean construidas por los desarrolladores y se entreguen en funcionamiento.  (CQRO, N, EUQ) 
 
SE HAN AMPARADO CONTRA LEY 17 BURÓCRATAS  
El diputado y presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la Quincuagésima Novena Legislatura 
Local, Néstor Gabriel Domínguez Luna, confirmó que 17 burócratas -15 de ellos de la Comisión Estatal de Aguas 
(CEA)- han interpuesto amparos en contra de la reforma del 2015 a la Ley de los Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado. Refirió que los amparos han sido favorables para los trabajadores.  (CQRO, N) 
 
SONIA ROCHA GESTIONA REUNIÓN ENTRE RECTORA DE LA UAQ Y EL TITULAR DE LA COMISIÓN DE 
PRESUPUESTO  
La diputada federal por el 1er Distrito, Sonia Rocha Acosta en su calidad de secretaria de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, gestionó una reunión entre la Rectora de la UAQ, Teresa 
García Gasca y el presidente de la Comisión, Alfonso Ramírez Cuéllar para plantear la problemática que enfrenta la 
institución. (CQRO, DQ) 
 
SOSTIENE RECTORA ENCUENTRO CON LEGISLADORES FEDERALES  
En una reunión que se llevó a cabo este miércoles con el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública de la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuellar; diputados y senadores por Querétaro de Morena, PAN 
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y PRI, así como un representante del Poder Ejecutivo de Querétaro y la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, se 
analizaron temas presupuestales para el estado de Querétaro.  (CQRO, N) 
 

MUNICIPIOS 
 
NUEVA IMAGEN URBANA Y ACCESIBILIDAD UNIVERSAL EN EL CENTRO DE HUIMILPAN 
El centro del municipio de Huimilpan contará con una imagen urbana renovada en plazas públicas, calles y 
fachadas, con la finalidad de brindar espacios funcionales y seguros para sus habitantes. Actualmente, la 
administración de Francisco Domínguez, a través de la SDUOP, realiza labores de obra en el centro de la 
demarcación, pues las plazas públicas presentan deficiencias en el mobiliario urbano y accesibilidad universal. 
(AM, N) 
 
QUERÉTARO, PREPARADO PARA RECIBIR A MIGRANTES: LUIS NAVA  
Por Rubén Pacheco  
En caso de que los migrantes centroamericanos decidan pasar por la capital queretana, el alcalde de Querétaro 
Luis Nava aseguró que se encuentra todo listo para recibir una segunda Caravana Migrante y que el Estadio 
Corregidora, sería la sede para albergarlos. (N) 
 
PESE AL FRÍO, 14 PERSONAS PERNOCTARON EN LA VÍA PÚBLICA EN LA CAPITAL: PC  
La Coordinación Municipal de Protección Civil invitó a las personas en condición de calle a asistir a los albergues 
de la demarcación, sin embargo, 14 de ellas decidieron pernoctar en la vía pública, informó el titular de la 
dependencia, Carlos Rodríguez Di Bella. (ADN, DQ) 
 
CAE NIEVE EN LA SIERRA GORDA DE QUERÉTARO 
El frente frío 10 causó un descenso en la temperatura de menos seis grados centígrados, por lo que causó la caída 
de nieve y aguanieve en municipios serranos como Pinal de Amoles y San Joaquín, por lo que las autoridades 
recomendaron extremar las medidas preventivas. El analista de riesgos de la Coordinación Estatal de Protección 
Civil, Luis Navarrete Ramos, refirió en entrevista telefónica con Notimex, que debido a la onda gélida que se 
presenta en el país, en Querétaro se registraron temperaturas mínimas extremas, de menos seis grados al 
amanecer de este miércoles.  (PA, N) 
 
MUERE HOMBRE POR LAS BAJAS TEMPERATURAS  
Las bajas temperaturas registradas la mañana de este miércoles, donde alcanzaron los cero grados centígrados en 
gran parte de los municipios de San Juan del Río y Tequisquiapan, cobraron la vida de un hombre de 
aproximadamente 75 años de edad en la comunidad de El Escobillar en el municipio de Tequisquiapan. De acuerdo 
con el titular de la UMPC en Tequisquiapan, Hugo Arenas Jácome, indicó que, de acuerdo con vecinos de la 
localidad, el hoy occiso tenía el gusto por ingerir bebidas embriagantes, hecho que pudo haber provocado que le 
ganara el sueño a la intemperie expuesto a las bajas temperaturas lo que le causó una hipotermia que le quieto 
vida. (PA) 
 
CONTINUARÁN LAS BAJAS TEMPERATURAS: ARELLANO  
Por Rossy Martínez  
Continuará la baja en la temperatura para los próximos días, indicó el titular de la Dirección de Protección Civil en 
San Juan del Río, Luis Guillermo Arellano Gómez, quien aseguró que desde el pasado lunes 12 de noviembre se 
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puso en marcha el albergue temporal, en el cual se espera refugiar a las personas que pernoctan en la vía pública. 
(PA) 
 
ASESINAN A SUJETO EN LA COLONIA ESPAÑA  
Esta tarde miércoles un hombre apodado “El Mamado” fue asesinado con proyectil de arma de fuego en la calle 
Madrid de la colonia España, donde un sujeto le disparó a su víctima que se encontraba al interior de un domicilio.  
(ADN, DQ, N, PA) 
 
“QUERETAROLANDIA” DENIGRA EL NOMBRE DEL MUNICIPIO: LUIS NAVA 
Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro, anunció que próximamente cambiarán el 
nombre de Queretarolandia, una infraestructura dirigida para niños, debido a que considera que es una forma de 
“denigrar” el nombre del municipio. (CI, ADN, EUQ, DQ, N) 
 
PLAN DE MUNICIPAL DE DESARROLLO AVANZA  
Por Gonzalo Flores  
La Secretaría Técnica en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Sustentable y Desarrollo Urbano y Ecología 
confirmaron la tercera mesa temática para la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021 con la 
participación del sector empresarial de Colón. Dicho plan busca potenciar el desarrollo económico del municipio, 
considerando la ubicación geográfica que presenta, al estar en su territorio el AIQ y parques aeroespaciales. (AM) 
 
BLINDARÁN BUEN FIN EN QUERÉTARO CAPITAL  
Por Verónica Ruiz  
La Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro destinará a partir de este jueves más de 400 
policías municipales para el operativo del Buen Fin, informó el titular de la dependencia, Juan Luis Ferrusca Ortiz. 
(DQ) 
 
SIGUE EN REPARACIÓN LA OBRA DE EZEQUIEL MONTES  
La obra de la calle Ezequiel Montes todavía no es entregada al Municipio de Querétaro, porque los contratistas se 
encuentran realizando trabajos de reparación, informó la secretaria de Obras Públicas Municipales, Oriana López 
Castillo.  (DQ, ADN, N) 
 
EN CORREGIDORA REFORZARÁN SEGURIDAD PARA EL BUEN FIN  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, dio a conocer que para estos cuatro días del Buen 
Fin se reforzará las medidas de seguridad en las principales zonas comerciales. (DQ) 
 
EL MARQUÉS Y COPARMEX SUSCRIBEN CONVENIO ‘AMIGO MIPYME’  
El gobierno municipal de El Marqués a través de la Secretaría de Desarrollo Económico y la COPARMEX, 
suscribieron un convenio de colaboración para implementar el programa ‘Amigo Mipyme’. De acuerdo al convenio, 
dicha beca podrá brindarse a las micro, pequeñas y medianas empresas establecidas o por iniciar operaciones en 
el municipio de El Marqués; o bien, a los dueños de micro, pequeñas y medianas empresas que residan en el 
municipio, previa solicitud en formato libre dirigida a la Secretaría de Desarrollo Económico del municipio de El 
Marqués. (AM) 
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ENTREGA MEMO VEGA TECHUMBRE EN PRIMARIA EN EL MIRADOR  
En gira de trabajo por la comunidad de El Mirador, el presidente municipal de San Juan del Río, Memo Vega, 
entregó la obra de construcción de techumbre en la escuela primaria “Adolfo López Mateos”, la cual fue bien 
recibida por los alumnos, padres de familia y docentes de la institución. (ADN, PA) 
 
AMEALCO SE CONSOLIDA COMO DESTINO TURÍSTICO  
Amealco se consolida como un importante destino turístico que detonará la economía de la zona sur del estado, 
aseguró el presidente municipal, Rosendo Anaya Aguilar en entrevista para la segunda emisión del noticiero de 
ABC Radio, donde aseguró se tienen buenas expectativas para la sexta edición del Festival Nacional de Muñecas 
Artesanales, en el que se busca superar la afluencia de 60 mil personas que se registró el año pasado. (DQ) 
 
INVITAN A FESTIVAL NACIONAL DE MUÑECAS ARTESANALES EN AMEALCO 
El Festival Nacional de Muñecas Artesanales se llevará a cabo del 16 al 19 de noviembre en el recién declarado 
Pueblo Mágico de Amealco de Bonfil. Este festival que contará con la participación de más de 750 artesanas y 
artesanos de Amealco y de otros 15 estados de la república mexicana y 10 países, así como cerca de 100 
expositores comerciales y 40 gastronómicos. Habrá muestras gastronómicas, música, exposiciones de trajes 
típicos, recorridos turísticos, talleres artesanales y un museo dedicado a las protagonistas del evento, entre otros 
eventos culturales y artísticos. (N, Q) 
 
INICIA MALE RUIZ ENTREGA DE LOS APOYOS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Ante la presencia de las bajas temperaturas, debido al frente frío número 10, el Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de San Juan del Río, encabezado por Male Ruiz de Vega, dio inicio a la 
entrega de apoyos por la temporada invernal como parte de la campaña “Cálido abrazo de amor 2018”, con la cual 
se pretende beneficiar a las familias que viven en las zonas más vulnerables a las bajas temperaturas del 
municipio. (PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
BRINDAN APOYO A NUEVO CONTINGENTE DE MIGRANTES  
El Grupo interinstitucional informó que la tarde ayer el contingente de personas migrantes, originarias de 
Honduras, Guatemala, El Salvador y Nicaragua, que arribaron el día de ayer por su propia cuenta a la comunidad 
Puerta de Palmillas, municipios de San Juan del Río, continuaron su avance rumbo a Tijuana, salieron por el 
macrolibramiento para llegar a Celaya, Guanajuato. (N) 
 
MIGRANTES, CENAN Y DEJAN SAN JUAN DEL RÍO  
Por Gaby Hernández  
Un grupo de 170 migrantes fue trasladado a Celaya, Guanajuato la mañana de ayer, tras pasar la madrugada en el 
auditorio de la comunidad Puerta de Palmillas, en San Juan del Rı́o. El contingente, rezagado de la caravana, llegó a 
los límites del estado el martes por la noche, y fueron canalizados al auditorio, donde los habitantes les llevaron 
comida y cobijas. (CQ) 
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INSTAN A HACER EL BIEN CON CARAVANA MIGRANTES  
Por Iris Mayumi  
A través del dicho “haz el bien sin mirar a quien”, el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, 
exhortó a la población queretana a sumarse al movimiento de apoyo de la caravana migrante y dejar de lado los 
señalamientos que se han invertido en redes sociales al respecto de las condiciones en las y los migrantes dejaron 
el Estadio Corregidora durante su paso por la ciudad.  (DQ) 
 
MADRE DE MENOR ABUSADA PIDE A LA FGE ACTÚE  
Por Luis Montes de Oca  
Una madre de familia, Maribel Campos Murillo, quien asegura que su hija fue violentada y privada ilegalmente de 
su libertad, pide a las autoridades de la FGE den celeridad al caso, toda vez que el presunto violador, un joven de 
22 años que corresponde al nombre de José Alberto Olvera, inclusive se burla de ella telefónicamente. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
¿Y Morena cuándo? Nos cuentan que la diputada María Alemán Muñoz Castillo invitó a la rectora Teresa García 
Gasca a San Lázaro para que exponga las necesidades que tienen la Universidad Autónoma de Querétaro y con ello 
poder fortalecer a la educación pública en la entidad. Nos comentan que esta es la segunda invitación que recibe la 
rectora en menos de una semana para poder tener voz en el Congreso de la Unión y solicitar apoyo. Lo que resalta, 
nos dicen, es que las invitaciones han sido del PRI y del PAN, no de Morena, que cobijó la candidatura del ex rector 
Gilberto Herrera Ruiz, quien siempre ha apelado por un mayor presupuesto para la máxima casa de estudios. 
Problema resuelto. Nos comentan que los problemas de agua en el fraccionamiento La Pradera, municipio de El 
Marqués —que fueron denunciados en estas páginas— han desaparecido en las últimas semanas. Dicen que ello se 
debe a que hay una nueva empresa que se encarga de brindar el servicio. De ello aún no notifican a los vecinos, que 
sí notaron un cambio, pues el líquido sale de las llaves con un olor a cloro, además de brotar con sedimento. (EUQ 
2) 
 
ASTERISCOS  
¿Qué hora es? Casi tres semanas después de haber realizado el cambio de horario por el invierno, en dos servicios 
distintos que operan en Querétaro se ha dejado pasar este detalle, pues todavía mantienen el horario anterior. 
Tanto los mupis – las pantallas que uno se encuentra en la ciudad- como el sistema de transporte Qrobus en los 
propios relojes de las unidades, continúa una hora adelantado que a veces genera confusión entre los ciudadanos. 
Al fin, que en abril se vuelve a ese formato. Preparación de alto nivel. Querétaro también se distingue por su 
crecimiento deportivo, un avance que no se tendría sin el gran impulso que se ha dado desde gobierno del estado 
tanto en infraestructura como especialización. Los días 23 y 24 de noviembre, la ciudad será sede del primer 
Congreso Internacional del Deporte, con la participación de diversos y renombrados ponentes, que abonarán a que 
se mantenga la calidad en materia deportiva en la entidad. ¿Liguilla? Las posibilidades de que se juegue una 
Liguilla de la Liga Mx para el Apertura 2018 en Querétaro son altas, independientemente de que no calificará 
Gallos Blancos. Resulta que, por el mal estado del pasto en el Estadio Azteca, tanto Cruz Azul como América 
valoran la posibilidad de jugar en otras sedes, por lo que Querétaro y Pachuca, en caso de que sus propios clubes 
no entren a la fiesta grande, serían los lugares donde se trasladen sus partidos.  (AM 1 y 8) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que los integrantes de la Comisión Ciudadana de Rendición de Cuentas del municipio de Querétaro serán invitados 
a participar como observadores de las sesiones de cabildo, pero –además- a que rindan un informe que será 
publicado en el portal de transparencia del municipio. Así lo decidieron los integrantes de la Comisión Transitoria 
de Transparencia, Rendición de Cuentas y Acceso a la Información, al aprobar hacer dicha propuesta al pleno del 
Ayuntamiento de Querétaro. En la sesión participaron el Síndico, Miguel Parrodi Espinosa; el regidor Luis Gabriel 
Osejo Domínguez y precisamente los integrantes de la Comisión Ciudadana de Rendición de Cuentas, Ricardo 
Rivón, Petrushca Escoto y Julieta Paredón. ¡Bien por la decisión, ya que ello permitirá saber si en realidad estos 
integrantes de la Comisión Ciudadana –que se supone están revisando las concesiones más polémicas de Marcos 
Aguilar- representan a la sociedad… o a vaya usted a saber quién, porque la verdad como que están muy calladitos 
¿A poco no?! Que ayer por la tarde, el contingente de migrantes originarios de Honduras, Guatemala, El Salvador y 
Nicaragua que llegaron el martes a la comunidad Puerta de Palmillas, en San Juan del Río por su propia cuenta y no 
con la asociación “Pueblos sin Fronteras”, continuaron ayer su trayecto hacia Tijuana, vía el Macrolibramiento para 
llegar a Celaya, Guanajuato. Según informó el Grupo Interinstitucional que ha coordinado la atención a los 
migrantes -en principio- este contingente estaba conformado por 175 personas, de las cuales siete decidieron 
partir por su cuenta, por lo que fueron 168 personas las que dejaron territorio queretano la tarde de este 
miércoles. Debido a que el término ‘Queretarolandia’ no es correcto para un lugar de juegos infantiles y “se podría 
considerar como denigrar el nombre de nuestro municipio”, el parque lúdico que entregó la pasada administración 
capitalina encabezada por el exalcalde, Marcos Aguilar Vega, cambiará su nombre.  Así lo anunció el presidente 
municipal, Luis Bernardo Nava, quien señaló que aun cuando no tiene el nuevo nombre, coincide con comentarios 
de usuarios de redes sociales, en el sentido de que es inapropiado modificar el nombre del municipio para 
denominar al parque. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Aprueban figura de súper delegados. Seguridad. Esta es la prioridad, a querer o no, como lo advirtió el senador 
Gilberto Herrera Ruiz en la entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en la víspera de la 
aprobación –por parte de la Cámara de Diputados- de la reforma a la ley de administración pública que crea la 
Secretaría de Seguridad Pública y los súper delegados. Tan es así que éstos, entre los que destaca el ex rector de la 
UAQ, tendrán la función de supervisar no solamente la aplicación de los programas para el desarrollo, sino que 
participarán en las reuniones de seguridad pública en las entidades como secretarios técnicos. Por si fuera poco, la 
coordinación de los delegados estará bajo el mando directo del presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, a partir del 1 de diciembre. Así lo aprobaron en San Lázaro con 305 votos a favor, 97 en contra y 62 
abstenciones. El modelo planteado por el mandatario electo tuvo el apoyo de los diputados de Morena, Partido del 
Trabajo, Encuentro Social y Verde Ecologista. En contra o al menos con reserva frente a lo que llaman “nuevos 
virreyes” se pronunciaron el Revolucionario Institucional, Acción Nacional y Movimiento Ciudadano. Arturo 
Escobar, del PVEM, consideró preocupante que los delegados tengan atribuciones en seguridad y manejo del 
presupuesto, “pero si esto sirve para pacificar el país, bienvenido”. Por su parte René Juárez, ex presidente 
nacional del PRI y coordinador de su bancada, anticipó que votarían en abstención porque “a pesar del pisoteo de 
la Constitución” no quieren que se les culpe de ser dique del nuevo gobierno. “Si ustedes creen que eso le sirve a 
México, vótenlo a favor”. Teme la oposición la figura de los coordinadores, representantes presidenciales 
permanentes en los estados, sobre todo en los que gobiernan los partidos históricos: PRI y PAN. Más aún en donde 
habrá elecciones en los próximos años, como aquí. Así de fácil. Así de difícil. -GALERÍA LIBERTAD!- Luto. Fernando 
del Paso, el enorme escritor mexicano fallecido este miércoles, tuvo una gran cercanía con Querétaro, por dos 
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razones en especial: sus Noticias del Imperio, la gran novela y su profunda amistad con Hugo Gutiérrez Vega y 
Lucinda Ruiz Posada. Maestro de maestros, llamaba al ex rector de la UAQ, jalisciense de nacimiento como él. -
OÍDO EN EL 1810- Triunfo. Vecinos y usuarios del INDEREQ (antes CREA) están muy contentos con la cancelación 
del proyecto para construir ahí otras instalaciones de la Secretaría de la Juventud. María del Rocío Barredo, una de 
las promotoras de la causa, dijo que propondrán la remodelación del lugar para que siga siendo el gran centro de 
reunión de deportistas y la juventud. Enhorabuenas. -¡PREEEPAREN!- Personaje. Rogelio Cabrera López, nuevo 
presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano para el trienio 2018-2021, tiene ligas profundas con 
Querétaro, en donde fue párroco (el primero) de Satélite y luego de Carretas. El también arzobispo de Monterrey -
desde 2012- es originario de Santa Catarina, Guanajuato, pero cursó sus estudios de humanidades, filosofía y parte 
de teología en el Seminario de Querétaro. Qué orgullo. -¡AAAPUNTEN!- Las mañaneras. ¿Se acuerdan que este 
armero les adelantó hace más de una semana lo de los encuentros sobre seguridad que habrá a partir de 
diciembre? Le dije el miércoles 7: Para coordinar a nueva estrategia de seguridad del país, #Elquemanda ordenó 
replicar en todos los estados las mesas de trabajo que él sostendrá diariamente en Palacio Nacional con los 
secretarios de Gobernación, Defensa y Marina. En las entidades participarán los gobernadores junto con los 
superdelegados y los representantes de las fuerzas federales, así como los mandos superiores de las policías 
estatales y municipales para revisar el parte de las últimas horas y tomar decisiones. Y finalmente pregunté: ¿Se 
imaginan al gobernador y al ex rector de la UAQ en esos encuentros mañaneros? Yo tampoco. -¡FUEGO! Pavitos. ¿Y 
qué va a pasar con los responsables de las casi 60 delegaciones federales desplegadas en Querétaro? Solamente lo 
saben arribota. Algunos no llegarán a la Navidad. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
ZELADA AL SALÓN DE LA FAMA. Por fin ingresó al Salón de la Fama del Fútbol el portero histórico del América y 
miembro de la selección campeona de Argentina de 1986: HÉCTOR MIGUEL ZELADA, amigo y ex colaborador del 
periódico PLAZA DE ARMAS. Aún se recuerda el penal detenido a “El Vaquero” EDUARDO CISNEROS en la final 
contra Chivas en 1984, en el Estadio Azteca. ¡Felicidades, campeón! Agua de Pachuca, más vale tarde que nunca. 
(PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz  
ESTE año Amealco se convirtió en el destino cultural de moda debido a dos logros: primero el nombramiento de la 
muñeca artesanal como Patrimonio Cultural del Estado y la declaratoria de Pueblo Mágico por parte de la 
Secretaría de Turismo. Todo lo contrario, a Bernal, del municipio Ezequiel Montes, cada día más cerca de que le 
quiten la categoría por violaciones de imagen urbana y al reglamento de construcción evidenciadas en Diario de 
Querétaro. CASA llena espera tener Amealco, con 60 mil visitantes este fin de semana, por el Festival Nacional de 
Muñecas Artesanales ideado para hacer notar ambas denominaciones. Lo mejor es que los beneficiados con este 
proyecto serán los artesanos de la zona indígena, que por muchos años pasaron desapercibidos y por fin tienen un 
espacio para reconocer su talento. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q “SEGURIDAD” 
Por Adán Olvera  
La integridad de miles de mexicanos se ha visto vulnerada en los últimos 18 años, la seguridad de familias enteras 
no es la misma y vivir hoy en México, según cifras de INEGI produce una percepción de inseguridad en casi un 75 
% de la población. Salir a las calles de noche, estar en un cajero automático, calles con baches; son algunas de las 
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variables que los ciudadanos toman en cuenta para sentirse inseguros en las calles de nuestro país y 
principalmente en sus comunidades. El crimen organizado se apoderó hace muchos años de actividades como la 
extorsión, la trata de personas, secuestro, robos a gran escala, cobros de derecho de piso, robo de combustible, 
ferias de pueblos, manejo de talento artístico etcétera. No hay prácticamente actividad donde no esté metida 
alguna organización criminal poderosa. Los años pasan y desde la administración de Vicente Fox, no hay tregua y 
al contrario un crecimiento de la actividad delictiva en México. El Plan Nacional de Paz y Seguridad, presentado 
ayer por el presidente electo Andrés Manuel López Obrador, basará sus resultados en la creación de la Guardia 
Nacional, que tendrá 50 mil efectivos pertenecientes al Ejército mexicano, Marina Armada de México, Policía 
Federal y jóvenes que se integrarán y que recibirán instrucción militar para formar parte de la Guardia Nacional. 
Esta Guardia Nacional estará desplegada en el territorio nacional y en regiones específicas con altos índices 
delictivos y ayudarán a la prevención del delito; la Guardia Nacional no será utilizada para reprimir al pueblo, dice 
el presidente electo y esperamos que tengan la agudeza de ubicar al pueblo y también de ubicar a los grupos y 
líderes criminales que no se han tentado el corazón para bañar de sangre al país. El armamento, lo sanguinarios del 
crimen organizado nos ha dejado con experiencias terribles en México y esperemos que acepten la paz como 
concepto y forma de vida a partir de diciembre de este año. De Rebote- El corriente negocio de las “Miches” es el 
que manda en el Pueblo Mágico de Bernal, viene un fin de semana largo y esperemos que por fin alguna autoridad, 
se anime a clausurar la venta clandestina de alcohol. (DQ, 11) 
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